



Quien de veras anhele la victoria no puede hacer otra cosa que centrar su existencia--actividades, anhelos, esperanzas--en la causa de la guerra, subordinando la preocupación de enriquecer tal o cual organización política. Primero, ganar la guerra. Después, aniquilado el fascismo en nuestra patria, podrá pensarse en motivos particularmente políticos. Quien autepone la causa del partido a la de la guerra, no cumple como buen antifascista

La retaguardia del enemigo comienza a desmoronarse.

¡Precipitemos su derrumbamiento con nuestra unión!

LOS PARTES DEL DOMINGO Y DEL LUNES

Nuestras fuerzas resisten victoriosamente los duros ataques del enemigo. Actividad en todos los sectores

EL DEL DOMINGO

Valencia, 23.—Partes de guerra del ministerio de Defensa Nacional facilitados a las once de la noche:

EJERCITO DEL TIERRA

Centro. — Fuego de distintas armas en todos los sectores de este frente.

El enemigo voló una mina por la carretera de La Florida, destruyendo tres hoteles y algunos metros de trincheras.

Evadidos del campo rebelde: tres soldados.

Este. — La artillería rebelde canoneó nuestras posiciones de La Granja del Cuervo, y las propias del Cerro. Almodóvar. El enemigo inició un fuerte contraataque por el frente del Collado del Maestro con nutrido fuego de fusil y ametralladora, siendo rechazado con bajas vistas.

Tiroteos poco intensos en La Perillada, Peña Redonda, Sierra de Alcubierre y otros sectores.

Norte. — Santander. — Los facciosos lograron infiltrarse en Celaya y Villacarrido. Nuestras tropas resistieron en Ontaneda un impetuoso ataque del enemigo, causándole grandes bajas. Algunas horas más tarde nuestras tropas consiguieron ocupar Laserna.

Asturias. — Los rebeldes atacaron por el sector de Belmonte, obligando a nuestras fuerzas a repliarse a las posiciones de Cantabria y Gilebo, desde donde contraatacaron con gran eficacia.

En Oviedo, intenso fuego sobre el sector del Manjón.

Llegados a nuestras filas: un soldado y tres paisanos; prisioneros: un sargento español, cuatro soldados italianos y un soldado español.

Sur. — A última hora de la tarde de ayer salieron del pueblo de Santa Ana 12 camiones cargados de tropas facciosas que se dirigieron hacia Alcalá la Real, coincidiendo esta salida con grandes explosiones que se escucharon en las cercanías de la fábrica de aceite que hay en Santa Ana, de la que salían grandes humaredas.

Sur del Tajo. — Fuego de mortero, fusil y cañón sobre las posiciones rebeldes de la Casa de la Laguna y Palacio de Sisla.

En los demás sectores ligeros tiroteos.

Teruel. — Fuego de fusil y ametralladora en diversos sectores, sin consecuencia.

Evadidos llegados a nuestras líneas: uno.

EJERCITO DEL AIRE

En el frente de Santander nuestra aviación realizó los siguientes servicios:

Bombardeo de las posiciones enemigas en Entrambasaguas y Vega de Pas, y una concentración de camiones. Los aparatos de caza que realizaron estos bombardeos a su regreso a sus bases ametrallaron las líneas facciosas.

Otros aparatos desplegaron y bombardearon los mismos objetivos, ametrallando, además, en las carreteras tropas rebeldes. Cuando nuestros aparatos regresaban a sus bases se encontraron con una masa de 30 aparatos enemigos, con los que entablaron un combate, del que resultaron tocados tres "Fiats".

En el frente de Villacarrido fueron bombardeadas las posiciones

enemigas y concentraciones de camiones.

Después fueron bombardeados

EL DEL LUNES

EJERCITO DE TIERRA

Centro. — Escasa actividad, manifestada por cañoneo y tiroteo en algunos sectores.

Evadidos del campo faccioso: tres.

Este. — Ligeros tiroteos en algunos puntos de este frente.

Llegados a nuestras filas: dos paisanos.

Norte. — Santander. — El enemigo presionó con grandes masas de aviación y artillería nuestras posiciones, logrando ocupar Celaya y Villacarrido. Una columna enemiga atacó Corrales de Buelma, Soto e Iruz.

La aviación facciosa bombardeó Torrelavega y logró interrumpir por algún tiempo las comunicaciones telegráficas y telefónicas.

Vizcaya. — Fuerzas facciosas salidas de Valmaseda ocuparon Sabrugal y Campos de Tueros.

La aviación rebelde bombardeó Laredo y ametrallaron Limpias.

Pasados a nuestras filas: un soldado.

Sur del Tajo. — Ligeros tiroteos en los sectores de Quintanilla, Pueblo Nuevo y sector de Trampantojo y alturas de Liente, causándole al enemigo bajas vistas.

El enemigo hostilizó nuestras posiciones de Sisla.

EJERCITO DEL AIRE

Los aparatos leales que realizan el servicio de vigilancia de las costas descubrieron frente a Blanes, a unas 15 millas, a un hidroavión faccioso monomotor, el cual ante la presencia de los nuestros se dió rápidamente a la huida.

Nuestros "cazas" entablaron dos

los mismos objetivos y también los militares de Villacarrido, ametrallando nuestros "cazas" las líneas rebeldes.

EL DEL LUNES

combates, sin resultado alguno, con dos hidros enemigos entre Malgrat y Arany de Mar (a unas 14 millas de la costa). Los aparatos facciosos terminaron por internarse en el mar.

Nuestros aparatos bombardearon una columna motorizada en el fren-

te de Santander. Los "cazas" que prestaron este servicio entablaron un combate con aparatos facciosos. Perdidos dos cazas. Más tarde se efectuó otro bombardeo sobre los mismos objetivos del anterior.

Los "cazas" leales se vieron obligados a entablar otro combate con los aviones enemigos, logrando derribar a éste un monoplano. Fueron abatidos dos aparatos de caza nuestros. De los pilotos unos se salvaron con paracaídas, pero otro pereció por no haber funcionado el aparato.

NUESTRA LUCHA, órgano oficial del Partido Socialista

A partir del día primero de septiembre NUESTRA LUCHA se convertirá en órgano oficial de la Federación Socialista Murciana. El gran Partido obrero contará, por tanto, con un diario en nuestra provincia que recogerá los anhelos y las inquietudes no sólo de los afiliados a la vieja organización proletaria sino también de todos los auténticos antifascistas murcianos, con la mirada fija, sobre todo, en la gran contienda que vive el pueblo español contra el fascismo internacional, y dedicando sus páginas a la causa de la victoria popular.

¿EL PRINCIPIO DEL FIN?

La insurrección producida en Granada entre las tropas de los facciosos, adquiere caracteres de extraordinaria gravedad e importancia

Valencia, 23.—En el Ministerio de Defensa ha sido facilitada una nota, en la que se dice que la Jefatura del 9.º Cuerpo de Ejército, a la una de la tarde, ha enviado al ministro de Defensa un mensaje telegráfico, en el que se dice que se ha recrudecido la extraordinaria gravedad en el interior de Granada, en donde los facciosos han entablado un duro combate.

Desde las seis horas del día de hoy se ha observado, desde nuestras posiciones de Las Rozas, intenso fuego de artillería que los facciosos hacen contra la misma capital de Granada, y al mismo tiempo se oye un nutrido tiroteo de fusil y de otras máquinas automáticas, en los pueblos de Malacena, Pinos Puente, Cartuja y Sierra Elvira.

A las siete de la mañana, dos camiones de tropas salieron del último de los citados pueblos con

dirección a Granada. A las diez menos cuarto, dos aparatos facciosos volaron sobre la citada capital, bombardeándola con intensidad. Se han observado explosiones de bombas en la misma.

Hacia las 10'15 los citados aparatos se retiraron.

A las diez horas han salido de Losar otros dos camiones cargados de tropas, observándose a la misma hora el paso por la carre-

Otro bombardeo frustrado sobre Cartagena

Posiblemente fué alcanzado un avión faccioso

Cartagena, 23.—A las 3'40 de la madrugada del domingo, un avión faccioso intentó entrar en Cartagena, pero las baterías antiaéreas lo evitaron, obligándole a darse a la huida. Al amanecer se encontraron dentro de la ciudad algunos trozos de las alas, por lo que se sospecha que el avión fué alcanzado por alguno de los proyectiles. Se ha sabido que al pasar por sobre

el pueblo de La Palma arrojó algunas bombas, que cayeron en unos terrenos próximos a una fábrica de ladrillos y cerámica. Parece ser que los tripulantes del aparato dejaron caer su carga en el citado lugar, porque al observar que salía humo de una chimenea la confundieron con la de una locomotora de un tren, que parece ser era el objetivo que perseguían.

FRENTE DEL NORTE

Durísima presión del enemigo en el sector de Santander

Los facciosos bombardean criminalmente varios pueblos santanderinos

Santander, 23.—El domingo la aviación facciosa realizó varias incursiones sobre esta provincia. En algunas ocasiones nuestros aparatos pusieron en fuga a los rebeldes, pero no pudieron evitar que éstos bombardeasen criminalmente Laredo, Torrelavega, Arenas y el campo de Igué. Estos dos últimos pueblos fueron horriblemente destruidos, siendo muchas las víctimas de la población abatidas. Sólo se puede comparar el ataque llevado a cabo sobre estos pueblos con los que el enemigo hizo sufrir a los heroicos de Durango y Guernica.

También el mismo domingo el enemigo volvió a presionar con una enorme intensidad para alcanzar las posiciones que les permitieran un éxito por su ala izquierda. Atacó duramente las cotas 1.229 y 900, que están en nuestro poder, siendo rechazado por nuestras fuerzas, que les causaron una cantidad extraordinaria de bajas.

Por varias veces intentaron lograr sus objetivos, lanzándose una y otra vez con grandes masas de hombres contra nuestras posiciones.

La aviación extranjera bombardeó también intensamente nuestras líneas, y al encontrarse con la aviación leal, entablaron varios combates. Durante uno de ellos fué abatido un trimotor alemán, arrojándose con paracaídas

sus tripulantes, resultando uno muerto y el otro fué hecho prisionero por nuestras fuerzas.

En la retaguardia facciosa los aviones de la República bombardearon grandes núcleos de fuerzas enemigas. Los facciosos, a pesar de la enorme cantidad de material concentrado, no pudieron impedir que el Ejército popular consiguiera un avance de importancia por el flanco izquierdo.

Los facciosos insistieron en sus ataques, pretendiendo lanzarse, por la carretera hacia Torrelavega. Otras columnas iniciaron también un movimiento de avance por la derecha para buscar un punto de enlace sobre el corazón del macizo montañoso situado entre las carreteras de Burgos y Palencia. Las tropas leales resistieron heroicamente, pero nuestro mando ordenó un repliegue a posiciones más fortificadas que les permitiera sostener mejor su eficacia.

En resumen: el enemigo ha logrado algunos éxitos apoyados en grandes masas de aviación y de artillería.

El domingo funcionaron varias veces las señales de alarma por la presencia de la aviación facciosa.

Durante la una de estas incursiones, dejaron caer sobre algunos pueblos de las cercanías sus mortíferas bombas, resultando muchas víctimas.

Impresiones de nuestros visitantes

TESTIMONIO DE GRATITUD DEL COMITÉ INTERNACIONAL DE LA CRUZ ROJA

Valencia 23. — En el ministerio de Estado ha sido facilitada una nota, en la que se dice que se ha recibido una carta dirigida en nombre del Comité Internacional de la Cruz Roja en la que se dan las gracias por las facilidades dadas por el Gobierno y demás autoridades en sus visitas recientes a los presidios y cárceles de Murcia, Alicante, Cartagena, Chinchilla, Almería,

Jaén, Ciudad Real y Albacete, y campos de trabajo de Orihuela y Totana, habiendo podido comprobar el excelente estado de higiene y comodidad en que se encuentran detenidos.

Dicen también que se llevan una impresión inmejorable de todo lo que han visto, y terminan diciendo que tienen la seguridad de que las citadas cárceles aún se lograrán mejorar más cuando en fecha próxima vuelvan a visitarlas.

UNA EXPRESIVA CARTA DE LOS MIEMBROS DEL "BRITISH MUSEUM"

Se ha recibido una expresiva carta de los miembros del Museo Británico, que han visitado los pasados días las poblaciones de Madrid, Barcelona y Valencia, en la que expresan al Gobierno su agradecimiento por cuantas facilidades se les han ofrecido para que pudieran llevar a cabo sus deseos.

Dicen también que se marchan admirados francamente al haber podido comprobar cómo, a pesar de la guerra que el Gobierno se ve precisado a hacer a consecuencia de la sublevación militar, no ha descuidado ni un solo instante sus obligaciones encaminadas a la conservación de la gran riqueza artística que posee el pueblo español. Terminan haciendo votos por un rápido y definitivo triunfo del pueblo sobre los invasores.

Un barco inglés denuncia ser bombardeado por dos aviones facciosos

Marsella, 23.—La estación de radio-telegrafía de esta ciudad ha interceptado el siguiente aviso del navío inglés "Neomie Julia", que ha sido atacado por dos aviones facciosos: "Estamos siendo bombardeados. Nuestra posición es 42,7 grados Norte y 3,32 Oeste. Los signos distintivos de los dos aviones son: Números 528 y 529, un círculo negro con una cruz blanca y dos barras negras."

